

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 53	S0143/17	03.05.2017
zum/zur		
F0099/17 - Fraktion CDU/FDP/BfM Stadträtin Schumann		
Bezeichnung		
Tierheimfest Magdeburg		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		16.05.2017

1. Befasst sich der Magdeburger Tierschutzbeirat mit der Umsetzung des Beschlusses Nr. 681-27(V)10?

1.1 Wenn Nein – Welche Gründe liegen vor?

Der Tierschutzbeirat der Landeshauptstadt Magdeburg hat sich bereits in seinen Sitzungen vom 26.01.2011, 01.02.2012 und 05.12.2012 mit der Thematik zur Umsetzung des Beschlusses Nr. 681-27(V)10 intensiv befasst.

2. Welche Ideen oder Planungen gibt es für die Initiierung eines Magdeburger Tierschutztages?

In der Sitzung des Tierschutzbeirates der Landeshauptstadt Magdeburg vom 26.01.2011 wurde der Stadtratsbeschluss seitens des Tierschutzbeirates als Anregung zur Diskussion im Konsens positiv aufgenommen. Das Ziel sollte ein Magdeburger Tierschutztag sein, nach Möglichkeit jährlich. Es sollte der Begriff „Tierschutztag“ gewählt werden, nicht „Tierschutzfest“, um den sachlich aufklärenden Charakter der Veranstaltung deutlich hervorzuheben. Der Tag der Offenen Tür im Tierheim und ein Magdeburger Tierschutztag haben verschiedene Ziele und sind somit getrennt zu betrachten.

Im gemeinsamen Bemühen um den Magdeburger Tierschutz wurde am 30.04.2011 ein erweiterter Tag der Offenen Tür im Tierheim der Landeshauptstadt Magdeburg durchgeführt, um einen Anfang zu setzen.

im Vorfeld der Sitzung des Tierschutzbeirates vom 01.02.2012 ergingen Schreiben an die Magdeburger Tierschutzvereine, ob der jeweilige Verein bereit sei, selbst einen Magdeburger Tierschutztag zu organisieren und durchzuführen, andere Tierschutzvereine in diesen Tierschutztag mit einzubeziehen und den Tierschutztag jährlich gemeinsam oder ggf. im Wechsel mit den anderen Vereinen zu veranstalten.

In der Sitzung des Tierschutzbeirates vom 01.02.2012 bekundeten die Vertreter der Magdeburger Tierschutzvereine, dass weder die Absicht besteht, ein eigenes Tierschutzfest/ Tierschutztag zu organisieren, noch sich finanziell oder personell an einem Gesamtfest zu beteiligen.

Wie bereits in den Sitzungen vom 26.01.2011 und 01.02.2012 beschäftigte sich der Tierschutzbeirat der Landeshauptstadt Magdeburg in der Sitzung am 05.12.2012 wiederum mit der Thematik Magdeburger Tierschutztag. Im Ergebnis wurde nochmals betont, dass seitens der Magdeburger Tierschutzvereine derzeit weder die Absicht besteht, einen Tierschutztag zu organisieren, noch sich finanziell oder personell daran

zu beteiligen. Stattdessen fließen alle Gelder der Tierschutzvereine sowie deren personelle Ressourcen in die direkte Tierschutzarbeit am Tier.

Nach Vermutung des Gesundheits- und Veterinäramtes der Landeshauptstadt Magdeburg ist das mangelnde Interesse sowohl der Bevölkerung als auch der Magdeburger Tierschutzvereine an der Durchführung eines eigenen Magdeburger Tierschutztages nicht nur finanziell begründet, sondern auch dadurch, dass sich seit Jahren die Tierweltmesse Magdeburg mit großem Erfolg etabliert hat.

Die Tierweltmesse Magdeburg bietet jährlich im Frühjahr jeweils über drei Tage nicht nur Ausstellern und Händlern aus dem Heim- und Haustierbereich ein breites Podium, sondern auch Tierschutzvereinen und Tierschutz-organisationen sowie Behörden aus und um Magdeburg, teils sogar bundesweit. Auch die Magdeburger Tierschutzvereine sind dort regelmäßig vertreten. Das Thema Tierschutz ist seit Jahren fester Bestandteil im Programm der Tierweltmesse Magdeburg.

3. Sind Kontakte zu anderen Tierschutzorganisationen geknüpft worden?

Die Magdeburger Tierschutzvereine wurden in die Planungen einbezogen. Tierschutzorganisationen außerhalb Magdeburgs nutzen teils die Tierweltmesse Magdeburg, zumeist aber das Internet als Forum für ihre Aktivitäten. Das mangelnde Interesse an einem eigenen Magdeburger Tierschutztag lässt Nachfragen bei Organisationen außerhalb Magdeburgs derzeit als wenig sinnvoll erscheinen.

Borris